
一般質問順序表 

 

平成２９年６月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 子供の居場所づくりについて 

 ① 市の取り組みについて 

 ② 柴崎町の現状認識について 

 ③ 課題解決について 

２ 立川駅周辺のまちづくりについて 

 ① 立川南口まちづくり宣言について 

 ② 観光案内について 

 ③ 諸課題について 

３ 傾聴ボランティアについて 

 ① 現状について 

 ② 活動の拡大について 

 ③ これからの課題について 

４ 終末期医療について 

 ① 市の取り組みについて 

 ② 医療機関との連携について 

 ③ リビングウィルの作成について 

 

12 安 東 太 郎 

２ １ 学校介助員制度 

２ 学校給食アレルギー対応 

３ ２０２０年オリンピック・パラリンピックに向けた取

り組み 

 

16 伊 藤 大 輔 

 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

一括質問 
 

一括質問

 
 

民進党・ 
市民 

フォーラム 



３ １ いじめをなくすための取り組みや対応について 

 ① 実態と課題について 

 ② 相談体制の拡充について 

 ③ 教職員の多忙改善について 

 ④ 少人数学級の推進について 

２ 国民健康保険制度について 

 ① 制度改正の影響について 

 ② 広域化について 

 ③ 低所得者や子どものいる世帯への負担軽減について 

 ④ 滞納者の実態と対応について 

３ 窓口対応の改善について 

 ① 課題と改善策について 

 ② 各種相談窓口の体制や連携について 

 ③ 窓口のわかりやすい表記について 

 ④ 福祉コンシェルジュについて 

 

２ 若 木 早 苗 

 

 

４ １ 富士見町地区の新しいまちづくり構想について 

 ① 立川市全体と富士見町地区の現状と将来の分析 

 ② 都市計画マスタープランと地域の個性を活かしたま

ちづくりについて 

 ③ コンパクトで充実した暮らしやすいまちを実現する

ためのモデル地区として 

２ 地域型保育給付事業について 

 ① 市の現状 

 ② 企業主導型保育事業を増やしていくために 

 ③ 地域の中で子育てすることをもっと楽に、楽しくし

ていくために 

３ 防災対策の現場や避難所における女性リーダーの重要 

 性 

 ① 防災対策の会議や訓練の場で寄せられた意見は 

 ② 震災の教訓を活かし女性リーダーの育成を 

 ③ 防災都市立川として常に一歩進んだ対策を 

４ 住み慣れたまちで豊かな老後を送るために・・・高齢 

 者事業について 

 ① 新しく始まる医療・介護・福祉の連携推進事業や認

知症ケアパス事業の進捗状況 

 ② 立川市の特性とメリットを活かした事業展開を 

 

４  松 本 ま き 

 

一問一答 
 

 
日本共産党 

一括質問 
 

民進党・ 
市民 

フォーラム 

パネル  

プロジェクター

 



５ １ 家庭教育支援について 

 ① 現状について 

 ② 窓口について 

 ③ 家庭ごとに踏み込んだ問題解決について 

 ④ 未然予防について 

２ 単独事業と補助事業について 

 ① 現状について 

 ② 国との連携について 

 ③ 東京都との連携について 

３ スポーツ施策について 

 ① 立川市スポーツ推進計画について 

 ② スポーツ実施率について 

 ③ 取組事項について 

４ 住みたい街ランキングについて 

 

８ 江 口 元 気 

 

６ １ 武蔵砂川駅周辺のまちづくりについて 

 ① 現在の進捗状況は 

 ② 駅前広場の暫定整備について 

 ③ 今後のスケジュールについて 

２ 小中学校の校庭における授業外利用について 

 ① 利用状況は 

 ② 管理は 

 ③ 利用における手続とルールは 

 ④ 現状の課題は 

 

11 木 原  宏 

７ １ 市内の喫煙対策 

 ① 教育施設の喫煙対策について 

２ 防災用井戸について 

 ① 民間の井戸の災害時利用について 

 

22  梅 田 春 生 

 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 
一問一答 

 

一括質問 
 

民進党・ 
市民 

フォーラム 

プロジェクター

 



８ １ 若者の自立支援について 

 ① フリースクールへの支援と現状は？ 

 ② 児童養護施設退所者への自立支援 

２ 防災マニュアルの見直しについて 

 ① 初期動作の周知と浸透 

 ② 自主防災組織の結成と活動の充実 

 ③ スタンドパイプ訓練のさらなる普及 

３ 公共空間としての道路使用について 

 ① 道路空間の魅力と価値向上を 

 ② 南北公共喫煙所跡地の利用 

 

24 福 島 正 美 

９ １ 子育てしやすい立川をめざして 

 ① 保育園の待機児童の現状と課題について 

 ② 待機児童対策の今後の展望について 

２ 安心を生む福祉施策について 

 ① 認知症対策について 

 ② 在宅高齢者に対する支援について 

３ 道路・通学路の交通安全の確保について 

 

７ 門 倉 正 子 

10 １ 市内の公園について 

 ① ボールが使える市内の公園について 

 ② 立川陸上競技場と周辺の公園について 

 ③ 街路灯や遊具等の改修について 

２ 鳥類による被害について 

 ① カラス等による被害について 

 ② 今後の対応について 

３ 都市計画道路３・３・３０号線について 

 ① 住民から出された意見や質問について 

 ② 今後のスケジュールと市の対応について 

 

１ 中 町  聡 

 

一問一答 
 

 
公 明 党 

一問一答 
 

 
公 明 党 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 



11 １ 健やかに子ども達が育っていく為に 

 ① 教育ＩＣＴについて 

 ② 障がいのある子ども達への適切な教育について 

 ③ 就学援助について 

 ④ 各種検定の取り組みについて 

 ⑤ 東京オリンピック・パラリンピックに向けて 

２ 砂川地域のまちづくりについて 

 ① 公共施設の再編について 

 

14 高 口 靖 彦  

一問一答 
 

 
公 明 党 

プロジェクター

 
パネル  



12 １ 積立金を適正な見込みに立った、適正な予算執行に 

 ① 平成２８年度一般会計補正予算（第９号）の議案で、

２１億円もの公共施設整備基金積立金は当初予算で見

込んでいたか？ 

 ② 平成２７年度一般会計補正予算（第７号）の議案で、

１０億円もの財政調整基金と１７億円もの公共施設整

備基金積立金は当初予算で見込んでいたか？ 

 ③ 平成２７年度目的別歳出と性質別歳出のクロス分析

から～積立金の財源は総務費の割合が高いのはなぜ

か？または総務費の充当先に、積立金が占める割合が

高いのはなぜか？ 

 ④ 年度内に補正予算が何度も組まれ、財政の全体像が

見えにくい。【単一予算主義】の予算原則は立川市には

ないか？ 

 ⑤ 立川市の実質収支比率等に係る経年分析（過去１０

年分）と類似団体との比較から、積立金の適正な見込

みに立った、適正な予算執行を 

２ ＩＣＴ教育の推進には、「情報活用能力」や「確かな学 

力」を。まず小学校時代に、本による調べ学習から 

 ① 立川のすべての公立小・中学校に通う子どもたちは、

いつでも学校の図書室で本の貸し出しができ、「自分が

知りたい！」と思ったことを十進分類法で百科事典を

使用し、調べることができるか？日常、調べ学習が身

についているか？ 

 ② 立川市内の小・中学校の図書室ボランティア、学校

図書支援員が図書室にいる曜日と時間は？稼働の現状

は？多摩地域の他の自治体との比較 

 ③ 立川のすべての公立小・中学校に通う子どもたちは、

情報が氾濫している社会の中で「１次情報を取りに行

ける力」、「情報を取捨選択し生きていく力」を身につ

けられるか？ 

 

３ 谷山きょう子 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

 
一問一答 

 
プロジェクター

 



13 １ 誰もが安心して暮らせる支援体制について 

 ① 高齢者等の移動支援について 

 ② 聴こえの支援について 

 ③ 視覚障がい者の移動支援について 

 ④ 生活困窮者自立支援について 

 ⑤ フードバンクへの支援について 

２ 若葉町のまちづくり 今後の課題と展望について 

 ① エリアとしての活用、構想について 

 ② 若葉東通り及び都市計画道路の整備について 

 

13 山本みちよ 

14 １ 子育て支援について 

 ① 就学援助の拡充・入学準備金の前倒し早期の実施に

向けて 

 ② 保育園や学童保育の待機児解消について 

２ 道路等の安全対策と砂川七番モノレール駅下の駐輪場

の早期設置について 

 ① けやき台小学校と若葉小学校の統合による通学路の

安全性について 

 ② 柏小学校の通学路の安全性について 

 ③ モノレール砂川七番駅下駐輪場の早期設置に向けて 

３ 学供施設の保全計画について 

 ① 若葉会館や滝ノ上会館の改修について 

 ② こぶし会館の改修について 

 

18 永元須摩子 
 

15 １ 自殺対策について 

 ① 本市の市町村自殺対策計画策定の検討状況 

 ② 職員研修と庁内連携の体制 

 ③ 若者の自殺対策 

２ ＩＣＴ技術を活用した市民協働について 

 ① ＦｉｘＭｙＳｔｒｅｅｔの活用について 

３ 災害時の被災者支援について 

 ① 罹災者に対する宿泊施設の一時提供について 

 

６ 大 沢 純 一 

 
公 明 党 

 

 
一問一答 

 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 
 

一問一答 
 

 
公 明 党 

プロジェクター

 



16 １ 医療・介護制度について 

 ① １８年改正に伴う問題点は何か 

 ② 介護職員の待遇改善はあるのか 

２ 生活保護について 

 ① 自立支援の事業内容は何があるのか 

 ② 対象者の選定や支援の場所はどうか 

３ 障害福祉について 

 ① 職員増員で労働環境の変化があったのか 

 ② 立川市障害のある人もない人も共に暮らしやすい立 

川をつくる条例（仮称）の進捗状況はどうか 

４ 通学路対策について 

 ① 通学路の危険個所の改善は行っているのか 

 ② 総点検を行い、看板、ガードレール、カーブミラー 

の設置や交通安全教室の開催はどうか 

５ 空き家対策について 

 ① 空き家の現状と発生原因をどうとらえているか 

 ② 先進市の取り組みを参考に、空き家対策を前へ進め

られないか 

 

23  太 田 光 久 

 

17 １ 市政の歴史の偉大さについて 
 ① 偉人の残された足どりなどについて 
２ プレミアム婚姻届のことについて 
 ① よりよい活用状況などについて 
３ 富士見町周辺地域のまちづくり推進状況について 
 ① 市の意向はどうなのか。どうすることが良いと考え 

ているのかなどについて 
 

９ 松本あきひろ 

18 １ 子どもと出かけたいまち立川へ 

 ① 子育て応援とうきょうパスポート事業について 

 ② レンタルベビーカーの導入について 

 ③ 移動式赤ちゃんの駅について 

２ 保育施設、学童保育所の待機児童について 

３ 運動に親しむ環境の整備について 

 ① ボール遊びできる公園づくりについて 

 ② 庭球場について 

４ 下水道の周知について 

 ① マンホールのデザインについて 

 ② 市民への理解・啓発について 

 

５ 瀬  順 弘 

一括質問 
 

民進党・ 
市民 

フォーラム 

 
公 明 党 

 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 
一括質問 

 
プロジェクター

 

プロジェクター

 



19 １ 憲法を生かす市政運営について 

 ① 憲法第９９条について 

 ② 憲法前文と第９条について 

 ③ 職員研修で憲法を学ぶことについて 

２ 生活保護行政について 

 ① 「過誤支給返還処分取り消し裁判」の判決を生かし 

  た対応について 

 ② 生活保護受給者への親身な対応について 

 ③ 市民（福祉）オンブズマン制度の導入について 

３ 公園・緑地・道路等の樹木の管理について 

 ① 樹木の特性を踏まえた管理について 

 ② 枯れた樹木の植え替えについて 

 ③ 地元産の樹木の活用について 

４ 防災対策について 

 ① 地域での実践的な防災訓練の実施と市としての支援 

について 

 ② 「表層地盤」についての見解と対応について 

 

20 上 條 彰 一 

20 １ 「水循環」・「雨水活用」によるまちづくりについて 

 ① 次世代へつなげる施策は充足しているか？ 

 ② 湧水の現状 

 ③ 地下水への涵養 

 ④ 雨水活用 

 ⑤ 「水循環」・「雨水活用」を目的とする条例の必要 

  性 

２ 「８年後の高齢化のピーク」へ向かう健康推進のあり

方について 
 ① 健康会館の評価、検証はどのように行っているの

か？ 
 ② 現状の部屋の有効活用について 
３ 市民への情報提供の「立川市掲示板」について 
 ① 現状 
 ② 老朽化した「立川市掲示板」の有効活用 
 

17 稲橋ゆみ子 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

 
一問一答 

 

プロジェクター

 

パネル 
 



 

21 １ まちづくりについて 

 ① ハード面のまちづくりの継続について 

 ② サンサンロードの諸問題について（エスカレーター、

舗装等） 

２ 教育行政（学習指導要領の改訂案に対する対策）につ 

いて 

 ① 小学校の「英語の教科化」について 

 ② 「プログラミング教育の必修化」について 

 ③ 「主体的・対話的で深い学び」について 

 ④ 教員がゆとりと余裕をもって次期学習要領に対応で

きる「条件整備」を！ 

 

26 中山ひと美 

22 １ 生活保護・生活困窮世帯に関する課題 

 ① 遺留金について 

 ② 高齢者の住宅確保と継続契約について 

 ③ 刑事施設からの社会復帰の支援 

 ④ ボーダー層の人の支援 

２ 障害福祉事業に関する課題 

 ① 自立支援協議会のあり方の見直しについて 

 ② 障害者差別解消法について 

３ 職員の人材育成について 

 

21 大 沢  豊 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 
緑たちかわ 

一問一答 
 


